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Homélie / Mt 11/25-30

 « Père, je proclame ta louange : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu
l’as révélé aux tout-petits »  dit Jésus… Il n’est pas besoin d’être un sage ou un savant
pour connaître Dieu et entrer en relation avec lui. Cela est parfois même un handicap ! Un
sage et un savant, bien-sûr, à la manière de ceux qui croient tout savoir et qui pensent
pouvoir  tout  expliquer !   Nous  le  savons  bien,  toute  idéologie  ou  toute  connaissance
scientifique  qui  prétendraient  rendre  compte,  à  elles  seules,  de  la  totalité  de  la  vie
humaine, de la vie du monde, enfermeraient finalement l’homme sur lui-même. On ne
peut jamais rendre compte totalement de l’homme pour la bonne raison qu’il reçoit son
acte de naissance de Dieu lui-même. 

Oui, il n’est pas besoin d’être un sage ou un savant. Mais cela n’était pas l’avis des
scribes et des pharisiens de Jérusalem. Ils avaient tellement compliqué la Parole de Dieu
qu’ils étaient les seuls ou presque à pouvoir s’y reconnaître. Ils avaient méthodiquement
ficelé la connaissance de Dieu, ils s’en étaient réservé le monopole. Si bien que les « tout-
petits » n’y avaient pas accès. La religion était devenue pour eux un « fardeau ». Forts de
leur science et de leur savoir, les scribes et les pharisiens se considéraient supérieurs,
bien-sûr, à ces petits et à ces pauvres dont nous parle Jésus ce matin.

« Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous
procurerai le repos ». Avec Jésus, la vérité de Dieu n’est plus le privilège de quelques têtes
trop pleines, de sages et de prudents. Elle se livre dans cet homme de Nazareth, visage de
Dieu. Dans cet homme se manifeste le tout de Dieu ! Dans ses amitiés comme dans ses
colères, dans ses dialogues comme dans ses silences, dans ses émotions comme dans sa
passion pour l’homme, Dieu se révèle au grand jour !  Pour Jésus, la Bible n’est pas une
leçon à réciter, ni un thème de discussion ; Lui, il  « accomplit » l’Écriture, il la traduit en
actes. Il suffit, grâce à l’écoute de l’Évangile, de le fréquenter, de le suivre, d’ouvrir les
yeux et les oreilles pour tout savoir du projet de Dieu qui veut le bonheur de l’homme, de
tous les hommes. 

Quand Jésus remercie et loue son Père, ce n’est  pas parce qu’il  a  « caché ces
choses aux sages  et  aux savants »,  c’est  parce que son message refusé par  eux est
accueilli par les pauvres et les petits. C’est eux qui ont choisi la meilleure part et ils en ont
trouvé le  repos.  Jésus  nous  appelle  à  choisir  entre  deux attitudes :  se  comporter  en
« savants »,  c’est-à-dire  en  propriétaires  de  la  foi,  de  l’Église,  croyant  n’avoir  rien  a
apprendre des autres ou se laisser convertir  par  l’Évangile en acceptant  de se laisser
transformer au fil des jours par l’Esprit de Dieu, en acceptant de devenir des disciples de
Jésus, doux et humbles de cœur tout comme lui.  

L’Évangile nous appelle à l’humilité, à la simplicité et à l’attention aux autres. Il
exige  également  de  nous  tous  des  choix  responsables,  de  la  compétence.  La vie  est
souvent un combat et cela, nous le savons bien pour en faire l’expérience dans notre vie
personnelle. Mais dans cette vie de tous les jours, Dieu nous accompagne et il nous invite
à nous mettre à l’école de Jésus. Avec lui, qui est  « doux et humble de cœur »,  nous
pouvons découvrir la paix, le repos, que nous donne la certitude d’être aimé de Dieu. Nous
pouvons faire l’expérience que Jésus transforme notre vie et quelle joie il nous apporte.
Comme est vraie cette parole qu’il nous adresse ce matin à tous et à chacun : « oui, mon
joug est doux et mon fardeau est léger ». 

P. Gérard Mouchard



Prière Universelle :

R/ Dieu de tendresse, souviens-toi de nous.

Seigneur notre Dieu, aide ton Eglise et ses responsables à trouver les mots 
justes pour proclamer ton message d’amour aux hommes d’aujourd’hui.
Envoie ton Esprit habiter leurs coeurs, pour qu’ils s’acceptent dans leurs 
différences et témoignent de ton Evangile, Seigneur nous t’en prions. R/

Seigneur notre Dieu, donne un regard attentif à ceux qui gouvernent nos 
pays, nos villes, nos villages.
Que ton Esprit de paix leur donne la simplicité, l’humanité et l’écoute pour 
faire face aux décisions qu’ils ont à prendre, afin d’apaiser les violences entre
personnes et les guerres entre les peuples, Seigneur nous t’en prions. R/

Seigneur notre Dieu, prends pitié de la souffrance de nos frères qui peinent 
sous le poids du fardeau de la pauvreté, la maladie,la désespérance, la 
détresse physique et morale.
Ouvre pour eux des chemins d’espérance et d’amour, Seigneur nous t’en 
prions. R/

Seigneur notre Dieu, regarde nos communautés en cette période estivale.
Aide-les à rester accueillantes et heureuses de vivre de beaux échanges de 
partage et de solidarité avec les personnes rencontrées. Seigneur nous t’en 
prions. R/

Prière d’action de grâce.

Père, Seigneur du ciel et de la terre, nous chantons ta louange et nous te 
bénissons.
Bénis sois-tu pour ton amour révélé en Jésus, ton verbe fait chair.
Bénis sois-tu pour notre baptême dans l’eau vive et dans l’Esprit Saint.
Par ce baptême tu délivres les hommes de leurs lourds fardeaux, et tu leur 
offres 
le repos en ta joie.
Comblés de tes bienfaits, nourris de ta parole, Seigneur notre Dieu, nous te 
rendons grâce.
Chantons sans cesse ta louange !
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